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周末人物

第一个男主角，靠妈妈的关系得到的

记者：林申的新戏《守望的天
空》播出后引起了很大反响。

林申：这部戏其实宣传力度
挺大的，我的几部电视剧中它算
是宣传得挺不错的。好像阵地战
一样，很多个阵地，不同处开花，
这么多宣传之后可以让更多人知
道我或看到我演的戏，挺开心的
一件事儿。

记者：你享受宣传的过程吗？
林申：不太享受，尤其是在宣

传或做一些节目时，对我来说是
一件特别恐怖的事儿。比如说刚
上了《快乐大本营》，开始就很不
自然，很尴尬，有点儿上台恐惧症
似的。因为我不习惯很多眼睛看
着我，我也看着很多人……

记者：你妈妈是著名制片人
李小婉，入行有没有得到她的指
导，工作中有没有受到照顾，这个
问题你会不会排斥？

林申：说她不照顾我或者是

没有给我一些引导是不可能的，
人家会说你扯淡。从一开始，各种
机会，包括少红导演给我的第一
个男主演的戏等，都是我妈妈的
关系给予我的，而不是凭我的能
力得来的。但是给了我这些机会
以后，往后的发展我要靠自己，如
果自己不努力，那就会很麻烦。

记者：而且观众会看得到。
林申：有时候观众可能不会

评价你某些戏剧点表现得不到
位，或者某些地方演得不足，但观
众能看到你真诚不真诚，可以看
到你是否与众不同，这个“与众不
同”有些时候属于个人魅力，有些
时候我认为是一种功课，如果我
演的喜怒哀乐和你演的是一样
的，我认为我没有做功课，千篇一
律了。

记者：你是学金融的，并不是
学表演出身。

林申：我外婆是导演，外公是

制片人，妈妈后来也做了这行，我
从小就在摄影棚里长大，看着无
数的明星、叔叔阿姨、工作人员，
有非常有名的，也有一辈子默默
无闻的电影工作者，我反而去学
金融，这个选择对当时的我来
讲……我当时真的不想做演员，
从小看着他们在这儿，长大了还
要干这个？而且我是看着好莱坞
电影长大的，我很喜欢国外的电
影。这跟中国文化没有关系，我只
是说很喜欢他们的电影工业，我
认为中国的电影工业和美国差很
多，我也懒得去碰这个行业，天天
看着跟人家差这么大的距离，你
所做的又超不过人家，心里特别
难受，所以当时选择学金融。

我是挺现实的一个人，说实
话，80后尤其是上世纪80年代初
期出生的孩子，从某些程度上来
讲是在社会变化和试验中成长的
一代人。

国产剧应向美剧看齐，创造潮流
记者：做了演员之后有没

有爱上这一行？
林申：做了肯定是很喜欢，

有享受的感觉，而且还在那个
年轻的劲儿上，有种想做一些
我认为我们这代人应该去做的
使命感和责任感。现在是信息
共享的时代，你看美剧我也看
美剧，不管谁喜欢看什么样的
美剧，它都有个共性，质量、风
格和题材，它为什么吸引我们？
而 且 越 来 越 多 的 年 轻 人 被 吸
引？我认为这就是潮流，能够掀
起这样的潮流就有它存在的意
义，我们也应该朝这个方面努
力，也会有这样的电视文化产
业，崛起之后也应该有其它国
家 的 人 看 到 中 国 的 某 些 系 列
剧。虽然有点远，但终归得有人
往这方面努力。

记者：有没有想过以后往
幕后发展一下？

林申：往幕后发展是必然

的，有些时候想做一些……就
像我刚刚说的，去做一些类似
美剧水准的电视剧，不是我这
么想而要这么做，机会到了，可
能就会很开心地拉一帮人，大
家一起做这件事。

记者：你比较在乎别人的
评价吗？观众的评价，媒体、影
评 人 的 评 论 会 给 你 造 成 影 响
吗？

林申：观众的评价和影评
人的评价是不一样的，我心里
的接受度也不一样。因为观众
的 评 价 在 于 我 所 涉 及 到 的 工
作，我在演戏的同时已经想到
了……我在处理台词和反应时
要照顾哪些人，在特别投入的
情况下我会选择哪一种表达，
我想得比较多。我目前看到观
众给我的评价都是在我想象中
的，我很开心，因为我想象中的
就是希望观众看到能舒服、开
心，不管这小伙子长得帅不帅、

个儿高不高，但看我的戏觉得
挺舒服，挺爷们儿的，我要的东
西就有了。

至于影评人，那些评论者，
他们说话是他们的工作，他就
是要评价人的，我觉得我就配
合他的工作呗，这对我肯定不
会重要。

记者：真正在意的还是观
众的观感？

林申：其实，我第一在意
我自己怎么看，如果我自
己很在意的话，那谁在
意、谁不在意都没用，
我自己要不在意，
别人再在意也没
用。第二呢，实际
上我在意观众，
包括网上喜欢看
我 戏 的 一 些 朋
友，给我留言，有
的 时 候 我 也 会
回复一下。

我经历了别人没经历的，就是收获
记者：你觉得自己最适合的

戏路类型是什么？
林申：我从(当)演员第一天

开始到现在都在尝试反差很大的
角色，比如这两年演“富二代”，下
一个角色一定不是“富二代”，可
能会是很有落差的角色，我就是
享受这样的跳跃。

记者：你说从小就看到很多
很厉害的演员，有没有特别佩服
的前辈？自己将来也想成为那种
人？

林申：罗伯特·德尼罗是我特
别欣赏的一个男演员，是我的偶
像。马龙·白兰度也是我的偶像，
包括皮特、尼古拉斯·凯奇等等都
可以称为我的偶像。尤其是德尼
罗，真的影响了我对表演的认识，
无论是什么样的角色、什么样的
身份，他的男性魅力都非常强，通
过表演能够让你感觉到荷尔蒙的
散发，这是很了得的事情。

这种男性魅力，我们经常会
评价“他很男人”，这种味道从什
么地方释放？有人说是眼神，有人
说是嘴，但实际上是骨子里的一
股劲儿，这是从小培养起来的。

记者：你也希望观众在看到
你的荧屏形象时会有这种信号传
递给他们？

林申：最起码是个男的。
记者：演员这个工作让你享

受吗？包括周围的生活、社交环
境？

林申：其实在名利场上，或者
说离名利场最近的行业，人会越
活越累，因为离名利场近，特别考
验你的人格，其次就是很考验你
的承受力，因为你越来越有名，被
别人所知道，去评判，为什么这个
圈子很多人信这信那或不快乐？
其实可能需要有一种支撑，需要
有一种倾诉，精神的发泄，在这方
面我觉得挺苦的。

记者：《守望的天空》已经开
播了，下部戏《花开半夏》也很受
关注，今年应该是丰收的一年，有
没有期望更上一个台阶？

林申：从来没那么想过，因为
我老是认为今天挺惨的，明天会
更好。意思就是说，再差也差不过
今天了，但今天又比昨天好，我觉
得我每天(都挺好的)。我只想往
前看，至于……因为之前有很多
付出、努力但得不到结果的事情，

《麻辣婆媳1》收视率那么好，《麻
辣婆媳2》不播，为什么不播？我
知道的信息让我挺沮丧的，但不
想说。很多类似的事情让我想离
开这个圈子，但我又坚强地认为，

没关系……今天已经
够惨了，明天会更好，
我的付出不一定有回
报，但这个过程让我很
开心，我经历了别人没
经历的，对我来讲应该
是收获。

（王益）

学金融出身的非
科班演员林申，是著名制

片人李小婉的儿子，经常被冠
以“京范儿雅痞男”的标签，他在
荧屏上塑造了一个个让人花痴的
高富帅。他坦言自己第一部男主演
的戏是靠妈妈的关系获得的，但
在机会之门打开之后，自己拼命
学习、思考，就是不想给人没
有能力的负面感觉。

林林申申：：

妈妈帮我打开机会之门
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